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Mot du président :

Chers membres du comité de l'APEV, chers membres de l'APEV,

J’ai  assumé  le  poste  de  président  de  l’APEV  depuis  septembre  2022,  et  je  souhaite  partager
quelques  réflexions  importantes  avec  vous.  L'APEV,  cette association fondée en  1977,  célèbre
aujourd'hui son 46e anniversaire, et cela nous rappelle à quel point le monde qui nous entoure a
évolué au-delà de ce que ses fondateurs imaginaient.

Je  constate que notre association est  restée ancrée dans une structure associative héritée du
passé, une structure verticale qui repose sur l'engagement de ses membres, déjà accablés par les
obligations du XXIe siècle. Il est temps de reconnaître que cette verticalité n'est plus viable dans
notre époque en constante évolution.

Nous devons nous inspirer des nouvelles tendances qui émergent dans notre société. Pensons, par
exemple, au bitcoin, qui favorise les échanges monétaires sans dépendre d'une banque centrale.
Pensons également aux plateformes de crowdfunding en ligne qui permettent à des projets de voir
le jour rapidement, sans être enfermés dans des structures verticales.

Mon souhait le plus cher est que, même après mon départ du comité de l'APEV, notre association
saura s'adapter à cette époque qui, malheureusement, semble laisser de moins en moins de place
aux  parents  pour  être  véritablement  parents,  les  obligeant  davantage  à  devenir  de  simples
travailleurs.

Néanmoins, malgré les défis que nous devons relever, je tiens à souligner que cette année a été
considérée  comme  positive  pour  l'APEV.  Comme  en  témoignera  notre  rapport  d'activité,  de
nombreuses questions importantes ont été abordées. Cependant, nous devons admettre que très
peu de solutions ont été trouvées jusqu'à présent.

En conclusion, je souhaite de tout cœur une longue vie à l'APEV. Nous sommes confrontés à des
défis, mais avec notre engagement et notre capacité à nous adapter, je suis convaincu que nous
pouvons continuer à jouer un rôle essentiel dans la vie des enfants de Versoix et de leurs parents.

Sebastian Schagerl, président APEV



Rapport d’activité :

Réunion cuisines scolaires
jeudi, 29. septembre 2022
Sebastian

Participants :

• Mme Oggier, Responsable des Cuisines Scolaires de Versoix
• M. Gomez, Responsable des Infrastructures de la Commune de Versoix
• Mme Da Silva, Responsable de la Cohésion Sociale
• M. Schagerl, Président de l'Association des Parents des Écoles de Versoix (APEV)

Contexte : La réunion a été convoquée en réponse à une réclamation d'un membre du comité des
parents d'élèves dont les enfants se sont plaints du bruit dans le réfectoire. La réunion avait pour
objectif de discuter du confort des enfants dans les réfectoires communaux, en particulier en ce
qui concerne la fermeture d'une petite salle réservée aux plus jeunes élèves.

Déroulement de la Réunion :

1. Présentation  des  Cuisines  Scolaires  (45  minutes)  : La  réunion  a  débuté  par  une
présentation  détaillée  de  Mme Oggier  sur  le  fonctionnement  des  cuisines  scolaires  de
Versoix. Cette présentation a permis aux participants de comprendre les contraintes et les
ressources disponibles pour le service des cuisines scolaires.

2. Discussion sur le Confort des Enfants : Une fois la présentation terminée, la discussion s'est
orientée vers  la  question du confort  des enfants  dans les  réfectoires  communaux.  Plus
précisément, il a été question de la fermeture de la petite salle réservée aux plus jeunes
élèves. Mme Oggier a expliqué que la réouverture de cette salle dépendait d'un seuil de
fréquentation qui devait être atteint.

3. Proposition de Mme Oggier : Mme Oggier a proposé que les membres du comité des
parents d'élèves viennent manger dans les réfectoires pour se faire une idée plus précise de
la situation. Cette proposition a été bien accueillie par les participants, car cela permettrait
d'appréhender les problèmes de bruit et de confort directement.

4. Rôle de l'APEV : Il  a  été mentionné que l'APEV est  répertoriée comme partenaire des
cuisines scolaires sur le site web de la mairie. Il a été suggéré que l'APEV fasse valoir ce
partenariat  pour  faciliter  la  communication  et  la  résolution  des  problèmes  liés  aux
réfectoires

Conclusion : La réunion a permis d'engager un dialogue constructif entre les parties concernées
pour améliorer le confort des enfants dans les réfectoires scolaires. Les actions à entreprendre
permettront  de  mieux  comprendre  les  problèmes  et  de  travailler  ensemble  pour  trouver  des
solutions appropriées.



Sortie Forêt
samedi, 08. octobre 2022
dimanche, 02. avril 2023
dimanche, 30. avril 2023
Sophie et Mila

L’APEV a eu le plaisir de bénéficier de trois sorties en forêt organisées dans le but de favoriser des
moments d'échanges, de partage et de découvertes pour les familles de la commune de Versoix,
ainsi que de renforcer la cohésion entre les familles. Ces sorties ont été rendues possibles grâce à
la  générosité  de  Mme  Edith  Simond,  ancienne  animatrice  de  la  Bulle  d'Aire,  ainsi  que  de  la
collaboration avec l'animateur de la Bulle d'Air.

Lors de ces sorties en forêt, plusieurs activités ont été proposées pour le plaisir des participants. 
Tout d'abord, des instruments de musique ont été mis à disposition, animés par la Bulle d'Air, 
permettant ainsi aux participants de créer une ambiance sonore unique au cœur de la nature. De 
plus, des décorations ont été réalisées en utilisant des éléments naturels, une activité organisée et 
animée par Edith Simon, apportant une touche artistique à ces sorties en plein air.

Une troisième sortie, spécialement axée sur la découverte de la nature, a été animée par un expert
en plantes sauvages. Au cours de cette excursion, les participants ont pu se livrer à la cueillette et à
la dégustation de plantes sauvages, enrichissant ainsi leurs connaissances sur la flore locale.

Animascience
samedi, 15. octobre 2022
Sebastian

L’APEV a organisé une demi-journée éducative en collaboration avec Animascience, une branche de
l'association Ma Jeunesse Suisse Romande (MJSR). L'objectif principal de cette demi-journée était
de  sensibiliser  les  enfants  dès  7  ans,  accompagnés  par  un  adulte,  aux  concepts  d'énergie
électrique, thermique et mécanique par le biais de démonstrations scientifiques interactives.

Réussites et Points Forts :

1. Satisfaction des  Participants  : Bien  que l'activité  ait  été  qualifiée de succès  moyen en
termes de participation, tous les participants, sans exception, ont exprimé leur satisfaction
et leur enthousiasme à l'égard des démonstrations scientifiques.

2. Éducation Interactive  : Les  démonstrations  interactives  ont  permis  aux  participants  de
mieux comprendre les concepts complexes liés à l'énergie, tout en s'amusant.

3. Encouragement de la Curiosité Scientifique : L'événement a stimulé la curiosité des enfants
et a suscité leur intérêt pour la science et la technologie.

Conclusion : La demi-journée animée par Animascience pour l'Association Ma Jeunesse Suisse
Romande (MJSR) a été une expérience éducative enrichissante pour les participants. Bien que le
nombre  de  participants  puisse  être  qualifié  de  modeste,  la  qualité  des  démonstrations



scientifiques et la satisfaction générale des participants sont des indicateurs positifs de la réussite
de l'événement.

Assemblé comité Rado
jeudi, 20. octobre 2022
jeudi, 01. décembre 2022
jeudi, 26. janvier 2023
jeudi, 02. mars 2023
jeudi, 30. mars 2023
Sebastian et Sophie

Rôle de l'APEV dans l'Association du Rado :

• L'APEV est un membre du comité de l'Association du Rado, démontrant ainsi son soutien
aux activités bénéfiques pour les enfants de Versoix.

• Cette  collaboration  permet  à  l'APEV  de  contribuer  activement  à  la  prise  de  décisions
concernant les activités et les services proposés par l'Association Rado.

Utilisation des Locaux du Rado :

• L'Association du Rado met gracieusement à disposition ses locaux pour les activités de
l'APEV lorsque cela est nécessaire. Cette générosité favorise la réalisation des initiatives de
l'APEV dans des espaces appropriés.

Avantages de la Collaboration :

• Elle favorise la coordination des efforts en faveur du bien-être des enfants.
• L'APEV, en étant membre du comité de l'Association du Rado, peut mieux contribuer à

comprendre  les  besoins  et  les  préoccupations  des  enfants  et  de  leurs  familles,  ce  qui
permet de mieux cibler les actions du Rado.

Instances participatives Bon-Séjour, Ami-Argand et Montfleury
mardi, 01. novembre 2022
mardi, 28. février 2023
mardi, 21. mars 2023
Sebastian et Edith

Conformément  au  cahier  des  charges  des  établissements  scolaires  de  Versoix,  les  «  Instances
Participatives  »  ont  été  organisées  au  cours  de  l'année  scolaire  2022-2023.  Ces  réunions  ont
rassemblé l'ensemble des acteurs impliqués dans la scolarité, notamment les représentants du
corps enseignant, de la commune de Versoix,  la direction des établissements, l'association des



parents  d'élèves,  le  concierge,  le  représentant  du  GIAP,  et  parfois  la  police  municipale.  Ces
réunions ont permis de discuter de divers sujets liés à la vie scolaire.

Changement de Direction : Au cours de cette année scolaire, M. Franzen a pris ses fonctions en
tant que directeur pour sa première année. Sa présence aux réunions des Instances Participatives a
été l'occasion de discuter des changements et des orientations prévus pour les établissements
scolaires sous sa direction.

Cortèges à l'École Montfleury I : Un des points abordés lors de ces réunions a été le changement
de la tradition des cortèges pour l'entrée à l'école Montfleury I. Cette modification a été expliquée
comme une réponse à la situation liée à la pandémie de COVID-19 et au souhait des enfants. Les
participants ont discuté de cette décision et de son impact sur la vie scolaire.

Sécurité à l'École Montfleury II : Un sujet de préoccupation majeur a été soulevé concernant la
sécurité à l'école Montfleury II. Plus précisément, il a été mentionné qu'il existe un danger près de
la  cuisine  de la  pizzeria  en  raison d'un trou présent  dans  la  clôture  dont  les  écarts  entre  les
barreaux sont trop larges. La nécessité de remédier à cette situation a été discutée et devrait être
prise en considération.

Panier de Basket à l'École Montfleury I : Un autre point abordé était la place du panier de basket à
l'école Montfleury II. Malgré les ballons qui tombent régulièrement sur la route, il a été constaté
que le panier de basket ne bougeait pas. La sécurité des élèves et des passants a été mise en
avant, et des mesures correctives pourraient être envisagées.

Les réunions des Instances Participatives des établissements scolaires de Versoix sont d'une grande
utilité pour tous les acteurs impliqués dans la scolarité. Elles permettent de discuter des questions
importantes liées à la sécurité, à la tradition scolaire et à d'autres aspects de la vie scolaire, tout en
favorisant la collaboration entre les différents intervenants.

Instances participatives Lachenal
lundi, 07. novembre 2022
jeudi, 23. mars 2023
Fadoua, Inna et Sebastian

Les réunion des Instances Participatives de l'École Lachenal se sont déroulées en réunissant les
principaux acteurs de la vie scolaire, y compris la direction de l'établissement, l'Association des
Parents d'Élèves des l'Écoles de Versoix (APEV) et les enseignants.

Arrivée Précoce des Enfants à l'École : L'APEV a rapporté à la direction de l'établissement que de
nombreux enfants arrivent à l'école Lachenal trop tôt le matin, et ce, en l'absence de supervision
adulte. Cette situation est principalement due au manque de transports publics desservant l'école
à des heures adéquates.

Changement  de  Salle  pour  l'Atelier  du  Livre  : La  surpopulation  de  l'école,  conduisant  au
changement de la  salle  dédiée à l'atelier  du livre en salle  de classe,  a  été mentionnée.  Cette



situation nécessitera une réorganisation des activités liées à l'atelier du livre et une adaptation aux
nouvelles  circonstances.  Selon  la  Directrice,  Mme.  Hanselmann,  le  nombre  d’élèves  devrait
diminuer.

Assemblé des délégués à la FAPEO
jeudi, 24. novembre 2022
jeudi, 26. janvier 2023
jeudi, 01. juin 2023
Sebastian

Au cours de l'année scolaire 2022-2023, l'Association des Parents des Écoles de Versoix (APEV) a
activement participé aux Assemblées des Délégués de la FAPEO (Fédération des Associations des
Parents des Écoles Obligatoires). Ces assemblées réunissent la quasi-totalité des APE (Associations
de Parents d'Élèves) du Canton de Genève et fournissent une plate-forme pour des mises à jour,
des discussions sur les nouveautés liées au DIP (Département de l'Instruction Publique), et des
échanges sur des sujets d'importance.

Collaboration avec la FAPEO et la DGEO : La FAPEO entretient une collaboration étroite avec la
DGEO (Direction Générale des Écoles Obligatoires), ce qui permet aux APE d'avoir un accès direct
aux informations et aux évolutions concernant l'éducation dans le canton de Genève.

Intervention de Mme Demont, Directrice du GIAP : Au cours de la session du 26 janvier, Mme
Demont, directrice du GIAP (Groupement Intercommunal d'Activités Parascolaires), a présenté son
institution et a répondu aux questions des délégués. Cette intervention faisait suite à un scandale
médiatique en novembre et décembre 2022 concernant la pénurie d'animateurs au GIAP.

Questions de l'APEV au GIAP : L'APEV, préoccupée par les taux d'encadrement au GIAP, a posé
deux questions lors de cette session :

1. Quel est le taux d'encadrement pour les enfants au GIAP ?
2. La situation est difficile à juger car les informations entre les animatrices du GIAP, la

presse et la direction du GIAP sont trop contradictoires. Pouvez-vous nous rassurer ?

Réponses du GIAP : Les réponses fournies par le GIAP étaient les suivantes :

1. Le taux d'encadrement est disponible sur demande à la direction du GIAP.
2. L'APEV croit ce qu'elle veut.

Demande de la FAPEO pour les Taux d'Encadrement : Suite à la réponse à la première question,
lors de la session du 1er juin, l'APEV a formulé une demande à la FAPEO pour que la direction du
GIAP fournisse les taux d'encadrement, renforçant ainsi la transparence sur cette question cruciale.

Soutien de l'APEV pour la Ré-Examination du Dossier D-DIP12 : Dans le contexte de la procédure
D-DIP12, permettant aux enfants de changer de sexe au niveau social sans intervention médicale et
sans l'aval des parents, l'APEV a soutenu la demande de l'APE St. Jean, Devin-du-Village, pour une
ré-examination du dossier afin qu'un débat soit abordé en Assemblée des Délégués.



Lettre d’inquiétude sur le parascolaire
jeudi, 12. janvier 2023
Sandra

Le comité de l'Association des Parents d'élèves des écoles de Versoix (APEV) a adressé une lettre à
Madame  Tchamkerten  et  Monsieur  Sauty  concernant  le  manque  d'effectif  au  parascolaire  à
Genève. La lettre soulève des préoccupations importantes liées à la sécurité et au bien-être des
enfants ainsi qu'à la fatigue du personnel encadrant.

Résumé des Points Clés de la Lettre :

1. Pénurie de Personnel au Parascolaire : La lettre fait état d'une pénurie de personnel au
parascolaire de Versoix, confirmée par des employés du parascolaire. Cette situation a des
conséquences sur la sécurité des enfants et la charge de travail du personnel.

2. Situations Dangereuses : L'APEV note que parfois, un éducateur/trice doit superviser un
grand  nombre  d'enfants  en  bas  âge  lors  de  déplacements,  ce  qui  peut  entraîner  des
situations potentiellement dangereuses, notamment lorsque les enfants doivent traverser
des routes.

3. Problèmes d'Interactions  entre  les  Enfants  : En  raison de l'encadrement  insuffisant,  la
lettre mentionne des problèmes d'interactions et de violence verbale ou physique entre les
enfants, ce qui a des conséquences néfastes sur leur bien-être.

4. Nuisances  Sonores  : L'APEV  signale  également  un  problème  de  régulation  du  volume
sonore pendant les repas et autres réunions, affectant la santé des enfants et du personnel.

Questions Posées par l'APEV :

L'APEV adresse plusieurs questions au GIAP de Versoix et à la commune :

• Situation du Personnel du GIAP : Quelle est exactement la situation du personnel du GIAP
dans  les  quatre  écoles  de  Versoix  en  regard  des  normes  d'encadrement  (nombre
d'éducateurs/trices par enfant) ?

• Mesures à Prendre : Y a-t-il  des mesures qui seront prises dans les plus brefs délais au
niveau du GIAP cantonal/communal pour remédier à cette situation à Versoix ? Si oui, en
quoi consisteront-elles ?

• Sécurité et Bien-Être des Enfants : Ces mesures seront-elles suffisantes pour assurer la
sécurité et le bien-être des enfants ?

• Intervention de la Commune : Dans le cas contraire, que prévoit la commune de Versoix
pour pallier ce problème ?

La  lettre  de  l'APEV met  en  lumière  des  préoccupations  cruciales  concernant  le  parascolaire  à
Genève, notamment en ce qui concerne la sécurité des enfants, la charge de travail du personnel,



les problèmes d'interactions entre les enfants et les nuisances sonores. Les questions posées sont
essentielles pour garantir des solutions adéquates à ces problèmes.

Dans sa réponse à la lettre du comité de l'Association des Parents d'Élèves des écoles de Versoix
(APEV), Floriane Demont, Directrice du GIAP, a fait les déclarations suivantes :

• Elle  confirme  que  chaque  partie  répondra  selon  sa  sphère  de  responsabilité,  en
concertation avec les autorités communales.

• Elle souligne que le GIAP a connu une croissance de la fréquentation de 13% à la rentrée
scolaire,  mais affirme que la sécurité des enfants a toujours été assurée et dément les
accusations de mise en danger.

• Elle assure qu'après analyse des données informatiques centralisées, il n'y a actuellement
aucun dépassement du ratio d'encadrement à Versoix, et que la sécurité des enfants y est
garantie.

• Elle précise qu'aucune animatrice ne s'est trouvée seule avec un cortège d'une quinzaine
d'enfants ces dernières semaines.

• Elle rappelle que l'employeur prend soin de ses collaborateurs et que des mesures sont
prises en cas de fatigue ou de maladie.

• Elle  encourage  le  personnel  à  signaler  toute  problématique  de  santé  au  travail  à  sa
hiérarchie et affirme que cela n'a pas été fait dans ce cas.

• Elle assure que les problèmes d'interactions et de violences entre enfants sont régulés au
cas par cas et proportionnellement à la situation, et elle invite les familles concernées à
adresser leurs réclamations au Service des réclamations du GIAP.

• Elle reconnaît l'excellent travail effectué par les collaborateurs du GIAP pour proposer des
activités de qualité et sécurisées aux enfants.

Dans l'ensemble, la réponse de Floriane Demont est une tentative de réfuter les préoccupations de
l'APEV tout en exprimant l'engagement du GIAP envers la sécurité et le bien-être des enfants.
Cependant, il est important que les deux parties continuent à dialoguer et à travailler ensemble
pour résoudre les problèmes soulevés par l'APEV.

Vide-grenier
samedi, 28. janvier 2023
Oti et Meghann

L'Association  des  Parents  d'Élèves  des  écoles  de  Versoix  (APEV)  a  organisé  son  premier  vide-
grenier.  Cette initiative visait  à  offrir  à  la  population locale  une activité  intérieure durant  une
période de l'année où les options de divertissement en extérieur sont limitées. Le présent rapport
rend compte des principales observations et résultats de cet événement.

• Participation des Stands : De nombreux stands ont été réservés pour l'occasion, io ly avait
beaucoup d’articles d’occasion, notamment trop de vêtements pour enfants.



• Visiteurs : Malgré les efforts de promotion, l'événement n'a pas attiré autant de visiteurs
que prévu. Il y a eu un nombre relativement faible de visiteurs, ce qui peut être attribué à
divers  facteurs,  y  compris  la  concurrence d'autres  événements  locaux et  les  conditions
météorologiques.

• Stand  de  la  Communauté  Ukrainienne  : Un  point  positif  de  l'événement  a  été  la
participation de la communauté ukrainienne, qui a géré un stand de pâtisseries.  Ils  ont
gardé les bénéfices de leurs ventes. Ce stand a connu un grand succès.

DPIG – Jeunesse
lundi, 06. février 2023
Sebastian

Le DPIG (Dialogue Prévention Intergénérationnel) organisé par le service de la cohésion sociale de
la  commune  de  Versoix  a  réuni  diverses  associations  et  institutions  autour  de  la  thématique
"enfance, jeunesse et insécurité". Voici les principaux points abordés lors de cette réunion :

1. Préoccupations de la Jeunesse :

• L'étude sur la jeunesse de Versoix a révélé que 25% des jeunes, âgés de 12 à 25 ans,
sont préoccupés par leur avenir en raison d'insécurités économiques, de logement
et de formation.

• Les filles se sentent soumises à un contrôle social et ne se sentent pas en sécurité
dans leur environnement.

• Malgré leur appréciation générale de la commune, les jeunes expriment le besoin
de  disposer  de  davantage  d'infrastructures  pour  les  divertir,  telles  que  des
bars/snacks et des espaces extérieurs.

2. Inquiétudes Partagées :

• L'institut  d'étude  et  le  Service  de  la  Cohésion  Sociale  partagent  les  inquiétudes
quant aux résultats de l'étude, notamment en ce qui concerne l'insécurité ressentie
par les jeunes et les préoccupations liées à leur avenir.

3. Mesures Envisagées :

• Des questions  ont  été  posées,  notamment  par  l'APEV,  concernant  l'avenir  de  la
jeunesse et les mesures à prendre pour soutenir les jeunes en difficulté.

• Il a été suggéré d'augmenter l'âge limite de l'accueil des TSHM (Travailleurs Sociaux
en Milieu Scolaire) de 12 à 30 ans afin de mieux répondre aux besoins des jeunes
adultes.

4. Profil des Parents des Jeunes en Difficulté :

• Le profil type des parents des jeunes en difficulté a été discuté, mettant en lumière
des facteurs tels que la démission parentale, le décalage avec le système local ou
des contraintes professionnelles limitant leur capacité d'action.



• Il  a été noté que les jeunes en difficulté sont identifiés dès leur entrée au cycle,
suggérant que ces problèmes persistent au-delà l'école primaire.

5. Besoin d'Intervention de l'État :

• La  réunion a  conclu  que la  situation dépend de nombreux facteurs  au-delà  des
moyens de l'APEV et de la commune, nécessitant l'intervention de l'État pour un
changement de tendance durable en faveur de la jeunesse.

• La  valeur  de  la  jeunesse  pour  la  société  a  été  soulignée  comme  étant  d'une
importance capitale.

Ce rapport synthétise les discussions et préoccupations soulevées lors du DPIG du 6 février 2023,
mettant en évidence la nécessité d'une action coordonnée pour améliorer la situation des jeunes à
Versoix.

Atelier décoration de pâtisseries
dimanche 5 mars 2023
Inna

L'APEV a organisé une journée de décoration de pâtisseries. L'événement visait à offrir une activité
créative et divertissante aux participants, en mettant à leur disposition des biscuits prêts à être
décorés.

L'événement s'est déroulé de manière fluide et a été couronné de succès. Les participants, 
composés d'enfants accompagnés d'adultes, ont pu exprimer leur créativité en décorant les 
biscuits fournis.

L'initiative de l'APEV visant à organiser une journée de décoration de pâtisseries pour les enfants a 
été couronnée de succès.

Tatout
samedi, 11. mars 2023
Fadoua

Le cours de communication non-violente "TaTout" a été organisé par l'Association des Parents
d'Élèves  de  Versoix  (APEV).  Ce  cours,  dispensé  par  un  professionnel,  s'adresse  aux  enfants
accompagnés par un adulte.

Le retour d'expérience met en évidence les points suivants :

1. Déroulement du Cours :

• Le  cours  "TaTout"  s'est  globalement  bien  déroulé,  remplissant  son  objectif  de
sensibiliser les participants à la communication non-violente.



2. Tranche d'Âge Large :

• Cependant, il a été noté que la tranche d'âge ciblée, soit de 6 à 11 ans, pourrait être
considérée comme trop large.

• Les  enjeux  et  la  manière  de  communiquer  avec  un  enfant  de  6  ans  diffèrent
sensiblement de ceux d'un enfant de 11 ans.

• Cette disparité d'âge peut entraîner une perte d'attention de certains enfants, car
les besoins et les capacités de compréhension varient considérablement au sein de
cette tranche d'âge.

3. Proposition de Solutions :

• Pour optimiser les résultats et l'impact du cours "TaTout", il est suggéré d'explorer
deux options possibles :

• Maintenir la formule actuelle, couvrant une tranche d'âge de 6 à 11 ans, en
ajustant la  manière de communiquer pour mieux engager l'ensemble des
participants.

• Proposer deux cours distincts, chacun adapté à une tranche d'âge spécifique
(par exemple, un cours pour les 6-8 ans et un autre pour les 9-11 ans), afin
de mieux répondre aux besoins individuels.

AG FAPEO
jeudi, 30. mars 2023
Sebastian

L'Assemblée Générale de la Fédération des Associations de Parents d'Élèves Obligatoires (FAPEO)
s'est  tenue  conformément  au  calendrier  prévu.  Au  cours  de  cette  réunion,  plusieurs  points
importants ont été abordés :

1. Départ de la Secrétaire Générale :

• L'un  des  éléments  marquants  de  cette  Assemblée  Générale  a  été  l'annonce  du
départ de Mme Anne Torel-Ruegsegger de son poste de Secrétaire Générale de la
FAPEO.

• Ce départ représente un changement au sein de la direction de l'organisation.
2. Composition du Comité de la FAPEO :

• Malgré le départ  de la Secrétaire Générale,  il  a  été noté que la composition du
comité de la FAPEO reste inchangée.

• Les membres actuels du comité continueront à assurer leurs responsabilités au sein
de l'organisation.



Promotions
jeudi, 16. mars 2023
samedi, 01. avril 2023
samedi, 29. avril 2023
jeudi, 29. juin 2023
Sebastian

Le dernier jeudi précédant les vacances scolaires d'été à Versoix,  l'Association des Parents des
Écoles de Versoix (APEV) organise une journée d'activités et d'animations sur le site de l'école
Lachenal.  Cette journée est un événement essentiel pour la communauté scolaire,  mettant en
valeur la collaboration des parents et l’école.

Organisation des activités : La journée des promotions implique la coordination de 13 postes,
chacun pris en charge par des parents bénévoles. L'objectif principal est de concevoir des activités
adaptées à l'âge et aux besoins des enfants, tout en tenant compte de leur niveau d'énergie et de
fatigue tout au long de la journée. Le succès de cette journée repose en grande partie sur la
créativité des parents bénévoles impliqués, notamment Petra Hoffer et Javiera Meylan, qui ont
apporté une contribution précieuse.

Recrutement des parents bénévoles : Une autre dimension cruciale  de l'organisation était  de
mobiliser environ 30 parents bénévoles tout au long de la journée. Cela a représenté un défi, car il
a fallu coordonner les disponibilités à temps partiel de nombreux parents. Pour encourager leur
participation, les parents ont été accueillis avec un petit déjeuner le matin et ont bénéficié de
sandwiches et d'une salade de fruits à midi. Des boissons fraîches et du café étaient également
disponibles. En reconnaissance de leur engagement, chaque parent bénévole a reçu un carnet de
bons à dépenser lors de la fête des promotions du vendredi suivant.

Soutien de la commune et jeunes volontaires : La commune a joué un rôle important en mettant
à disposition des jeunes aides pour assister les parents dans la mise en place des activités et le
déroulement  de  la  journée.  Cette  collaboration  a  renforcé  l'efficacité  de  l'événement  et  a
contribué à son succès global.

Visite cuisines scolaires, Lachenal et Radi
mardi, 04. avril 2023
jeudi, 04. mai 2023
Sebastian et Inna

Suite à une invitation du service des cuisines scolaires, deux membres du comité de l'APEV ont
visité les réfectoires de Lachenal et du Radi. Les visites prévues à Bon-Séjour et Ami-Argand ont été
annulées par Mme Oggier, responsable des cuisines scolaires.

Lachenal:

La fréquentation dépasse la capacité de la salle, ce qui a nécessité l'ouverture des cloisons pour
accueillir  plus  d'enfants.  Bien  que  cette  décision  ait  fonctionné  jusqu'à  présent,  elle  peut



potentiellement causer des problèmes de cohabitation avec des événements prévus en avance,
tels que Festi'Choc. L'organisation des cuisines scolaires a fait forte impression, avec des équipes
bien formées. Cependant, le bruit dans la salle est excessif, ce qui peut perturber les enfants.

Radi:

Le  réfectoire  du Radi  est  également  bien organisé,  bien qu'il  soit  situé au premier  étage.  Les
équipes sont tout aussi efficaces, et la qualité de la nourriture est bonne. Le comité a pu visiter la
salle réservée en réponse à une réclamation d'un membre concernant l'augmentation des effectifs.

Conclusion:

Les services de restauration scolaire sont efficaces et la qualité de la nourriture est satisfaisante.
Cependant, le bruit et la durée des repas ne conviennent pas à tous les enfants.

Café parents
mardi, 25. avril 2023
Oti

Le  Café-Parents  s'est  tenu  au  Boléro  et  a  accueilli  une  conférencière  de  l'association  "Action
Innocence". La conférence avait pour thème l'utilisation des écrans par les enfants, notamment les
consoles de jeux vidéo, les tablettes, les smartphones et la télévision. L'objectif principal était de
fournir des conseils aux parents concernant la surveillance et la gestion de l'utilisation des écrans
par leurs enfants.

La  conférencière  a  commencé  par  rappeler  le  cadre  légal  entourant  l'utilisation  de  certaines
applications telles que "WhatsApp" et "TikTok". Elle a également souligné les dangers potentiels
d'Internet et l'importance de surveiller les activités en ligne de ses enfants.

La conférence n'a pas pu être menée à son terme en raison de l'abondance de questions posées
par les parents présents. Ces derniers étaient très demandeurs de conseils et de clarifications sur la
gestion de l'utilisation des écrans par leurs enfants.

Bien que le nombre de participants à la conférence fût relativement faible, l'intérêt manifesté par
ceux présents souligne l'importance de ce type d'événement. Les parents ont clairement besoin de
conseils et d'informations sur la manière de gérer l'utilisation des écrans par leurs enfants, et cette
conférence a contribué à répondre à leurs préoccupations.

Rencontre avec Alice Lefrançois
mercredi, 26. avril 2023
Sebastian

Le  président  de  l'Association des  parents  des  écoles  de  Versoix  (APEV)  et  Alice  Lefrançois,  la
représentante  syndicale  des  animatrices  du  GIAP  se  sont  rencontrés.  Cette  rencontre  visait  à
obtenir  des  informations  sur  la  situation  des  animatrices  du  GIAP,  suite  à  des  problèmes  de



manque  d'encadrement  des  enfants.  Madame  Lefrançois  a  expliqué  que  les  animatrices
rencontrent  des  difficultés  à  faire  remonter  leurs  préoccupations  au  chef  de  secteur,  qui  est
généralement  enclin  à  éviter  les  conflits  avec  la  direction.  Les  problèmes  détectés  par  les
animatrices ne sont pas transmis efficacement, ce qui conduit à des discussions infructueuses avec
la  direction  du  GIAP.  Madame  Lefrançois  a  suggéré  que  l'Association  des  parents  des  élèves
soutienne l'action du syndicat SIT en en déclarant son soutien à l'amélioration des conditions de
travail  des  animatrices.  Suite  à  la  demande  du  président  au  comité  de  l’APEV  qui  répond
favorablement à la demande de soutient que demande le SIT. Ce soutient est accepté tant que le
SIT inclut dans ses revendications syndicales la la publication des taux d'encadrement des enfants
et la modification du calcul de ces taux au jour et non à la semaine.

DPIG – Intégration
jeudi, 27. avril 2023
Sebastian

Les  participants  incluaient  l'ALP  (Association Loisirs  de  la  Pelotière),  la  Fondation de  la  Petite
Enfance,  la  Ludothèque de Versoix  et  l'Association des  Parents  d'Élèves  de Versoix  (APEV).  La
réunion a débuté par un long tour de table, au cours duquel deux sujets ont été examinés en
détail.

Le  premier  sujet  concernait  la  question du  bénévolat,  soulevée  par  l'Association Loisirs  de  la
Pelotière, qui faisait face à une pénurie de bénévoles. Le deuxième sujet abordé était l'introduction
du nouveau comité de la Ludothèque de Versoix, qui avait de nombreuses nouvelles idées et des
solutions informatiques pour  aider  les  associations à  faire  face au manque de bénévoles  et  à
optimiser leurs méthodes d'organisation.

La commune de Versoix s'engage également à améliorer l'accessibilité et la disponibilité des cours
de  français  pour  les  personnes  non-francophones,  conformément  au  plan  d'intégration  de  la
Confédération Suisse.

En résumé, la réunion DPIG a été constructive, avec la Ludothèque de Versoix proposant des idées
novatrices pour renforcer sa contribution au paysage culturel de Versoix, notamment en offrant
son expertise informatique aux associations et à la municipalité. Les partenaires ont exprimé leur
intérêt  pour  ces  propositions  et  ont  discuté  de  leur  mise  en  œuvre,  soulignant  même  l'idée
d'utiliser une intelligence artificielle pour rédiger le compte-rendu et gagner du temps.

Sélection nouveau prestataire cuisines scolaires
vendredi, 05. mai 2023
Sebastian

La  commune de  Versoix  a  cherché  renouveler  son  prestataire  pour  la  nourriture  des  cuisines
scolaires pour les années colaires 23-24 et 24-254. Une commission comprenant un représentant
de l'APEV a examiné les offres de trois prestataires, dont Nevae, Kidélis et FVZ. Après une visite de



l'usine de production de Kidélis à Lancy, la commission a été favorablement impressionnée. Une
réunion finale avec un consultant spécialisé en recrutement de prestataires de cuisine a conclu que
Kidélis était le choix optimal. Kidélis se distingue par sa spécialisation dans les cantines scolaires et
offre une valeur ajoutée en envoyant un cuisinier une fois par semaine pour présenter les repas.

Maintenance site internet
Oti

Tout au long de l'année, des efforts sont déployés pour maintenir le site internet constamment à
jour, afin de le rendre encore plus attrayant et informatif. 

Fête de la jeunesse
dimanche, 07. mai 2023
Oti, Danièla et Sophie

Lors  de  la  fête  annuelle  de  la  jeunesse  en  mai,  l'APEV tient  traditionnellement  un  stand  qui
comprend son célèbre troc de jouets, des boissons, et des cafés. Cette année, en collaboration
avec  Hiwet  Coffee,  importateur  de  café  éthiopien,  l'APEV  a  également  offert  aux  visiteurs  la
possibilité de déguster ce café. Grâce à une coordination exceptionnelle de son comité, la journée
a été un grand succès. 

Dépôt de pétition du SIT au GIAP en faveur des animatrices du
Parascolaire
mardi, 09. mai 2023
Sebastian

Suite à l'accord entre le SIT et l'APEV, le président s'est rendu au dépôt de pétition du SIT au
bureaux du GIAP à Carouge, qui portent sur l'amélioration des conditions de travail des animatrices
du GIAP. Le président a exprimé son soutien et a salué les animatrices du GIAP ainsi que les chefs
de secteur, insinuant qu'ils sont contraints par la direction. La matinée s'est bien déroulée.

Assemblée extraordinaire sur le parascolaire
mercredi, 10. mai 2023
Sebastian

Le Président a convoqué une assemblée extraordinaire du Comité pour discuter des problèmes liés
au GIAP. En réponse aux pénuries de personnel et au manque de dialogue de la part du GIAP, le
Comité de l'APEV a décidé de soutenir  le  syndicat SIT,  tant que ses revendications incluent la
publication du taux d'encadrement des enfants au GIAP et le calcul de ce taux à la journée plutôt
qu'à la semaine. De plus, l'APEV contactera le conseiller municipal Stéphane Conus, qui travaille
comme animateur au GIAP, pour lui offrir son soutien dans la lutte pour améliorer les conditions
d'accueil des enfants au GIAP.



Présentation association séance d’information futurs 1P
vendredi, 19. mai 2023
Yousra

Chaque  année  en  mai,  les  établissements  Lachenal,  Bon-Séjour,  Ami-Argand  et  Montfleury
organisent une soirée d'information pour les parents des futurs élèves de 1P. Cette année, l'APEV a
pu  participer  à  la  soirée  d'information  à  l'école  de  Bon-Séjour,  où  le  directeur  a  permis  à
l'association de faire une présentation pour faire connaître ses activités aux parents. 

Présentation association à ProVélo
samedi, 10. juin 2023
Mila

Chaque  année,  sur  le  préau  de  l'école  Montfleury  I,  la  commune  de  Versoix  organise  en
collaboration avec ProVélo, une association promouvant les déplacements à vélo, une journée de
sensibilisation à la circulation à vélo pour les enfants. Cette initiative vise à fournir aux enfants une
formation  sur  la  sécurité  routière  à  vélo,  suivie  d'une  expérience  pratique  sur  la  route  pour
appliquer leurs nouvelles connaissances.

Cependant, cette année, un malentendu est survenu en raison d'un manque de communication 
entre la nouvelle présidence de l'Association des Parents des Écoles de Versoix (APEV) et ProVélo, 
le prestataire chargé de l'événement. Traditionnellement, l'APEV avait pour habitude de distribuer 
les flyers de l'événement de ProVélo aux écoles, en échange de l'opportunité de se présenter aux 
familles lors de la journée de sensibilisation.

Cependant, lors de cette édition, l'APEV a initialement refusé de distribuer les flyers. Suite à une 
enquête sur la situation, il a été possible de résoudre le malentendu, et l'APEV a finalement 
accepté de distribuer les flyers lors des prochaines éditions de l'événement. Cette résolution a 
permis de maintenir la présentation de l’APEV aux familles présentes lors de cette journée.

DPIG – Bénévolat
mardi, 13. juin 2023
Sebastian

La  DPIG  (Dialogue  Prévention  Intergénérationnel)  consacrée  au  bénévolat  a  été  l'occasion  de
présenter  Anne  Libet,  la  nouvelle  travailleuse  sociale.  Son  rôle  consistera  à  promouvoir  la
participation citoyenne et à lutter contre l'isolement des aînés.

Déroulement de la Réunion:

La  réunion a  débuté  par  un tour  de  table  au  cours  duquel  les  associations  présentes  ont  eu
l'occasion de présenter leurs activités et leurs objectifs.



Ensuite, les participants ont discuté de l'événement "Ensemble, On fête". Bien que la fête ait été
globalement  réussie,  il  est  ressorti que le  message de l'événement n'avait  pas  été clairement
compris par la population locale, qui l'a confondu avec une simple fête familiale.

Une discussion sur le moral des associations a suivi, mettant en évidence la fatigue ressentie en
raison du manque d'engagement de la population.

Mesures à Prendre:

Il a été décidé de mettre en place une plateforme par Anne Libet pour faciliter la mise en contact
entre  les  bénévoles  et  les  associations.  Cette plateforme visera  également  à  reconnaître  et  à
valoriser l'action associative.

Conclusion:

La DPIG a mis en lumière l'importance du bénévolat et de l'engagement citoyen dans la commune.
La nouvelle travailleuse sociale, Anne Libet, jouera un rôle clé dans la promotion de la participation
citoyenne et la lutte contre l'isolement des aînés. Les défis liés à la compréhension des messages
associatifs par la population ont été identifiés, et des mesures seront prises pour renforcer le lien
entre bénévoles et associations, ainsi que pour reconnaître leur action.

Livre 8P
jeudi, 29. juin 2023
Fadoua et Oti

Chaque année scolaire, l'APEV, soutenu financièrement par la Commune de Versoix, offre un livre à
chaque élève de 8P. Ce livre contient une photo-portrait de chaque élève avec une description de
leur expérience à l'école primaire. Cette année, il y a eu une confusion lors de la distribution, avec
trop  de  livres  pris  par  les  enseignants,  laissant  insuffisamment  de  copies  pour  les  élèves.  La
situation  a  été  résolue  en  envoyant  des  fichiers  supplémentaires  aux  enseignants  pour
l'impression. À l'avenir, il faudra être plus attentif aux quantités commandées chez l'imprimeur et
s'assurer de la qualité des photos pour éviter toute pixellisation lors de l'impression.


